

Das Fest der Erscheinung des Herren (*denho*, 6. Jänner)

In der syrisch-orthodoxen Kirche findet am 6. Jänner das Fest der Erscheinung des Herrn statt.¹ Hierbei wird die Taufe des Jesus von Nazareth im Jordan durch Johannes den Täufer gefeiert, wie sie in den Evangelien geschildert wird (Mk 1,9-11; Mt 3,13-17; Lk 3,21-22). Im Gottesdienst findet an diesem Tag die Weihe des Taufwassers und die symbolische Taufe des Kreuzes statt. Dabei übernimmt ein Mitglied der Gemeinde die Rolle des Taufpaten (Karivo) von Jesus und trägt das Kreuz in einer Prozession durch die Kirche auf den Armen. Das Kreuz wird in ein Gefäß mit gesegnetem Wasser gestellt, um die Taufe des Herrn zu symbolisieren. Die Gläubigen nehmen sich am Ende des Gottesdienstes gesegnetes Wasser mit nach Hause.

Astrid Wimmer

¹ Vgl. für den folgenden Absatz: <https://syriacorthodoxresources.org/Feast/Epiphany.html> (Stand: 07.04.2024).